



2015 -2016 年度

国際ロータリー会長：K. R. ラビンドラン「世界へのプレゼントになろう」
第2560地区ガバナー：山本 和則「夢（gift）を明日へ繋げよう」

三条北ロータリークラブテーマ「ロータリーの輪を広げよう」

会長：外山 晴一
幹事：渋谷 義徳
SAA：石川 一昭

例会日：火曜日12:30～13:30
例会場：三条ロイヤルホテル TEL.34-8111
事務局：三条市本町3-5-25三条ロイヤルホテル内
TEL:0256-35-7160 FAX:0256-35-7488



HP:<http://www.sajo-nrc.org>

AD:north@sanjo-nrc.org

本日の行事：新会員卓話

- ◆本日の出席：65名中35名
- ◆先々週の出席率：65名中53名 81.54%
(前年同期 78.46%)

◆先週のメイクアップ（敬称略）

- 1月28日三条東RC 石川勝行
岡田 健、高橋彰雄、山崎 勲
米山忠俊、石川友意
- 28日燕RC 土田百合子
岡田 健、加藤 實
- 28日三条RAC長久の家餅つき
佐藤秀一、羽賀一真
- 30日職業奉仕委員長セミナー
田中耕太郎
- 2月 1日三条南RC 石黒隆夫
高橋彰雄、山崎 勲、米山忠俊

会長挨拶：外山 晴一会長

（日本のロータリークラブの草創）



日本人で最初にロータリーの会員になったのは福島喜三次である。彼は1881年（明治14年）生まれで佐賀県有田市の出身である。

1904年（明治37年）に東京高商（今の一橋大学）を卒業して三井物産に入社した。ロータリークラブが出来た1905年にニューヨーク支店勤務を皮切りにオクラホマ、ヒューストン勤務を経て、1915年（大正4年）にダラスで三井物産の現地法人サザンプロダクツ社勤務の時、当時のドイツ人社長ウイリアムスが第一次世界大戦勃発によりドイツに帰国したため、彼の代わりにダラスロータリークラブに入会した。34歳だった。当時、人種差別の激しい南部ダラスでの日本人の入会は大変なことだったと想像される。

1918年（大正7年）正月に三井銀行の役員だった50歳の米山梅吉が政府派遣経済使節団の一員としてダラスを訪ね、福島の家泊まった。この時、米山はダラスロータリーの例会にゲストとして出席したと思われる。米山梅吉は青山学院の前身の東京英和学校で英語を学び、1888年（明治21年）20歳の時に渡米して8年間アメリカの大学で勉強して1897年（明治30年）29歳の時三井銀行に入る。つまり米山は福島同様英語に堪能でアメリカ事情にも明るい。

福島はその後、社命で東京に戻るようになるが、その際、東京にロータリークラブを作るよう国際ロータリー（当時はロータリークラブ国際連合会 IARC）より任命された。その時、IARCは当時パシフィック郵船横浜支店長だったウォルター・ジョンストンに福島を助けてロータリークラブを東京に作るように命じた。私は、福島喜三次とこのウォルター・ジョンストンはフリーメーソンだったと推測している。福島は東京に帰ると三井銀行の役員だった米山梅吉に相談し、米山の力を借りて一流会社の社長や重役などを中心に当時の東京の一流人士をチャーターメンバーとして集め、米山を会長に福島自身は幹事となって1920年（大正9年）に日本最初の東京ロータリークラブを作った。チャーターメンバーは皆日本人で、ウォルター・ジョンストンは入っていない。ウォルター・ジョンストンは離日にあたって、東京ロータリーを作った功績を称えられて東京ロータリークラブの名誉会員になっている。

東京ロータリークラブが出来るとすぐに、福島喜三次は大阪に転勤になった。転勤先の大阪で1922年（大正11年）に福島はR I直轄で大阪ロータリークラブを作った。この時も福島は幹事で

会長はNHK朝ドラ「朝がきた」の加野銀行のモデルとなった加島銀行専務理事の星野行則（1870年生れ）だった。星野も英語は堪能だった。ちなみにヒロイン「あさ」のモデル広岡浅子の実家は三井財閥の三井家である。

1926年（大正15年）にかけてつまり大正年代に神戸、名古屋、京都、横浜とロータリークラブが出来て行った。大阪ロータリークラブが出来た翌年の1923年（大正12年）に関東大震災が起き、1925年（大正15年）には思想、結社の自由を禁ずる悪名高き治安維持法が公布されている。

幹事報告：渋谷義徳幹事

- ・三条ローターアクトクラブより 長久の家餅つき大会参加のお礼と2月例会案内
日時 2月18日(木)19:30～
会場 リサーチコア4F
- ・東京RC熊平雅人会員より 抜萃のつゞり75 寄贈について（席に配布）
- ・日本ボーイスカウト新潟連盟より
第23回世界スカウトジャンボリー協力の御礼&報告書恵送について（受付にあります）
- ・昨年27年中にご協力頂いたR財団、米山奨学会から確定申告用領収書が届きました。該当の方には個々にお渡ししましたので活用して下さい。
再発行は出来ませんので宜しくお願い致します。



理事会報告：第8回 平成28年2月2日（火）11:30～12:30

出席者：外山晴一、金子太一郎、丸山 勝、渋谷義徳、石川勝行、石川一昭、岡田 健、落合益夫
早川瀧雄、武田恒夫、今井克義、羽賀一真、岡田大介
オブザーバー：山中 正 出席数：13/16（内委任状2）

- 協議事項1. 新年会決算報告 承認
2. 新会員候補の件 承認
3. 30周年事業に関連 承認
例会時間延長 2/16例会を14:30まで1時間延長（レコーディングの為）
越後ジャーナル、三条新聞各社にクラブとして広告掲載に伴い、
会員企業に広告依頼の申出あり会員名簿はHPを参照して貰う

*****ロータリー財団ボックス2日現在累計298,000円*****

外山 裕一君 BOXに協力
今井 克義君 BOXに
石川 友意君 〃
本間建雄美君 いつも財団へご協力ありがとうございます。今後ともロータリー財団をよろしくお願いします。



*****米山奨学ボックス2日現在累計379,000*****

中條 耕二君 斎藤良行さんの卓話に期待して。斎藤さんのおじいさんは三味線と小唄の名手でした。私は弟弟子でした。
斎藤 良行君 本日の卓話宜しく申し上げます。
澗岡 茂君 同じテーブルにて協力します。
石川 一昭君 BOXに協力
落合 益夫君 〃
佐藤 弘志君 斎藤会員、卓話ご苦労様です。なるべくゴルフの話多くして下さい。



*****ニコニコボックス2日現在累計557,000円*****

外山 晴一君 斎藤良行さん、卓話たのしみです。
斎藤 良行君 本日の卓話よろしくお願い致します！

米山 忠俊君 斎藤良行会員の卓話楽しみにしておりました。今日は宜しくお願いします。
 石川 友意君 本日65歳の誕生日を迎えました。いつまで生きられるか分かりませんが1日1日を大切に生きてゆきたいと思います。会員の皆さんにはこれからも宜しくお願い致します。

星野 義男君 斎藤良行さんの卓話に感謝して!!
 大野 新吉君 今朝早く北陸高速道で柏崎店、長岡店と廻り25名のお客様無事会社にお連れしました。雪路の高速道一番ニガテの運転で又帰りがあります。道中の無事を神仏に押んでの運転です。本日の卓話、斎藤さん期待して。

今井 克義君 斎藤良行会員の卓話ありがとうございます。
 丸山 勝君 斎藤良行会員卓話よろしくお祈いします。ニコニコ協力
 早川 瀧雄君 斎藤良行会員の卓話楽しみです。ゴルフの上達法の話もお願いします。
 石川 一昭君 斎藤会員、卓話楽しみです。
 渋谷 義徳君 斎藤良行会員の卓話を楽しみにしていました。
 外山 裕一君 BOXに協力
 森 宏君 新年会に遅刻したので2口

* 1月のコメント賞は馬場直次郎会員です。



本日の行事：新会員卓話 斎藤良行会員



皆様こんにちは。新入会員卓話ということで例会の貴重なお時間を頂戴しましたので、自己紹介を兼ねてお話しさせていただきます。お聞き苦しい点があるかと思いますが、最後までどうぞよろしくお願い致します。

改めまして、株式会社炭長商店 代表を務めております斎藤良行と申します。1974年（昭和49年）3月10日生まれ寅年の41歳です。業務内容は、三条市内でENEOSのガソリンスタンドを運営しております。ガソリン、軽油、灯油、LPガスといった燃料販売事業と、自動車整備、洗車・コーティング、タイヤの販売、車検、新車中古車の販売等の自動車事業をさせていただいております。そして昨年からは新規事業としてハウスクリーニング事業部を立ち上げ、主に一般のご家庭のキッチン、換気扇、お風呂場、トイレ等の水回りクリーニング、ご家庭や事業所のエアコンクリーニング、石油ファンヒーター、ストーブのメンテナンス、修理、クリーニングを行っております。さらに女性スタッフによる日常の家事（掃除、洗濯、買い物等）を代わって行う家事代行業務も開始しました。東京赤羽にありますNPO法人日本ハウスクリーニング協会、日本家事代行協会に加盟しまして、研修を受けて資格を取得してまいりました。もともと車を磨くこと（洗車、コーティング）にこだわりをもってやってきましたので、洗車の技術をご家庭にも活かせるのではないかと考え、始

めた事業であります。車も家もキレイにします！というキャッチコピーで、自動車事業とハウスクリーニング事業に力をいれております。詳しくはホームページをご覧ください。簡単に生い立ちをお話しします。三条生まれの三条育ちでございます。三条市旭町に生まれ、松葉幼稚園、裏館小学校、第三中学校卒業後、高校は新潟第一高校に入学しましたが1年の途中で中退しました。翌年に加茂高校に再度入学してそこでは無事に卒業し、進学はせず家業である炭長商店に入社しました。私には兄弟がおらずいづれ跡を継がなくてはと考えていましたので、早く仕事を覚えたいと考え現場に入りました。20歳を迎えた時に、修行の一環として大阪のガソリンスタンドへ務めることになりまして、泉佐野という和歌山県との境にある田舎町で2年過ごしました。寮生活を送っていたのですが、その寮があったところは岸和田市というところでした。勤務先にも車好きな人間が多く、新潟とはレベルの違う改造を見せてもらったり、色々な場所に連れて行ってもらったりしました。大阪に行く時に大阪弁が移るかなと思っていたのですが、全く移らず逆に大阪人に三条弁が移っていました。「なじらね」とか「あっちえー」とか。色々な出会いや気づきがあり良い経験をさせていただきました。その後炭長商店に戻り、自動車整備士の資格を取得し26歳で結婚。二人の子を授かりました。34歳の時に燕三条青年会議所に入会し、7年間在籍しました。ここでの活動や出会いが自分を良い意味で大きく変えてくれたと思います。まだまだ未熟ですが、これ

でも少しはマシになったと自分では思っています。良い先輩や良い仲間がたくさんできたことが何より入会して良かったと思っています。そのJCを一昨年卒業しまして、現在は北ロータリークラブの他、三条商工会議所青年部、三条ゴルフ協会、NPO法人ロボコンジャパンという団体に所属し活動しております。

私が北ロータリークラブに入会した経緯につきましては、佐藤文夫さんからお誘いいただいたのがきっかけです。佐藤さんとは先代からのお付き合いで、ご自宅もご近所で奥様にも大変お世話になっております。私が友人と本寺小路で食事をしていた時に、佐藤さんとお会いしまして、私と一緒にいた友人が南ロータリークラブに所属していることもありロータリークラブの話になりました。佐藤さんが、「南クラブも良いがやっぱり北クラブが一番だな！」という話の流れから、「よっちゃんはどこクラブか？」と聞かれ、「どこも入っていません。」とお答えしたところ、「じゃあ北クラブだな！」という話になり入会となりました。私の祖父は三条中央ライオンズクラブに所属しておりましたので、いずれ私もどこかに入らなくてはと思っていましたが、JCを卒業したばかりでまだ早いなと思っていました。ところが一昨年私の同年代数名が南ロータリークラブに入会しまして、早くもないのかなと思っていたところ、たまたまお声掛けいただきましたので、JCのときのようにここでも自分を変えてくれるのではないかと、また良い先輩に出会えるのではないかと思いい入会を決意致しました。佐藤さんからは「俺の分も頑張るな！」と言われております。できる限りロータリークラブの活動も頑張りたいと思っております。ちなみに私の父はゴルフ一筋でどこにも所属していませんでした。その父に纏わるゴルフの話になりますが、ゴルフに関して言いますと皆さまもよくご存じかと思いますが、ただただすごいというか、キチガイというか、本当に敵わない人でした。私は26歳の時に友人とゴルフをはじめたのですが、若い我々と飛距離はかわりませんし、スコアはもちろん常に70台ですし、この人は異常だなと思いました。ちょっと教えてもらおうかなと聞く

と、熱心に教えてくれるのはありがたいのですが、だんだんと熱くなってきて、しまいには怒られているような感じになっていました。私は倅なのですぐ逃げますが、友人が捕まると1時間位は解放されず色々やらされていました。私もやらされましたが、2m位に切った水道のホースや竹ぼうき、大型ハンマー等を振らされ、バットでタイヤを叩かせられたり、剣道のポーズをさせられたりして、膝や腰、腕や手の使い方教わりました。説明が下手でいまいちよくわかりませんでした。良く言われたことは、落とせ！でした。腕を振るのではなく落下する力を利用するという事です。当時は全く理解することができませんでした。あと、直角にあてる！です。ボールの目標方向に対してフェイスが直角に当たればまっすぐ行く。その意味はわかりましたが、すぐにはできません。できないと怒るので、良く喧嘩をしていました。そのおかげで少しずつ上達していき、そろそろ勝てるかと思いつつ何度か挑みましたが結局一度も勝てず終いでした。父に運転手をしろと言われていろんなゴルフ場に連れていかれました。親子で同じ趣味を持って共に楽しめたことは良かったと思っています。今年からゴルフ同好会に入会させていただきますので、同好会の皆さまお手柔らかにお願い致します。

最後に、スポンサーになっていただいた佐藤さんと坂本さん、そして入会に際しご承認いただきましたメンバーの皆様へ心より感謝申し上げます。ありがとうございました。入会して半年が経ちますが、まだまだ分からないことがたくさんありますし、また私のような若輩者がここに居て良いのかなと思う時も度々あります。しかし、こうして錚々たるメンバーの皆さまとご一緒できることは本当に嬉しく思います。これも炭長商店を創って残してくれた祖父と父のおかげだと思っています。そのことにも感謝し、そして皆様とのご縁を大切にしていきたいと思っております。また色々とお学ばせて頂きながら、自社の継続、繁栄に努めていきたいと思っておりますので、今後ともご指導、ご鞭撻をよろしくお願い致します。

ご清聴ありがとうございました。

30周年実行委員会より

広告掲載の営業に新聞社(三条新聞・越後ジャーナル)が伺うと思います。強制ではありませんが、宜しくお願い致します。クラブとして各新聞に広告、記事を掲載の予定です。